
Protokoll der 7. Sitzung des 52. Studierendenparlaments der h_da vom 05.09.2023 16:53:00 

Sitzung findet ausschließlich online statt, Beginn 17:00Uhr 

 

Anwesenheit zu Beginn der Situng: 

F.I.S.H.-Liste 

Isabelle Riebe, Jannik Menke, Lena Borgholte, Sascha Wellmann, Melia Bauer 

 

bie:ne-Liste 

Elias Schmidt, Emine Bostan, Jessica Graiff, Leo Wörner, Nikita Desch, Nikolai Schulz, Palle Büttner, 

Ramon Herrmann, Joschah Fetsch 

 

AStA 

Geschäftsstelle, Julian Drangmeister, Cinderelle Weirauch, Emely Schadt, Marco Schüler, Sebastian 

Schlegel, Mariia Raskina, Clara (Glaskasten), Yu Chen,  

 

Gaeste 

Dominik Koschitzki, Leonie Heinrich, Niels Froese, Linh, Katharina Malek,  

 

Abgemeldet 

 

Gregor Gilstein 

Referat Campus Dieburg – Cinderella 

Gülnur Demir 

YuChen 

 

 

 

 

TOP Inhalte Inhalt 

1   

1.1 Beschlussfähigkeit 14 anwesende Parlamentarier 

 

Parlament nicht beschlussfähig 

 

1.2 Tagesordnung Genehmigung Tagesordnung: 

10j, 4e, 1; ->angenommen 

 

2. Mitteilungen des 

Präsidiums 

Zunächst Klärung diverser Fragen bzgl. nicht vorhandener Beschlussfähigkeit. 

 

 

3. Anträge und 

Finanzanträge 

Bis auf weitere nur fristgerechte Finanzanträge. Alle anderen eigegangenen 

Anträge aufgrund mangelnder Beschlussfähigkeit vorerst nicht. 

 Antrag Lernfabrik 

meutern 

Nathalie Nabernik – List F.I.S.H tritt der Sitzung bei. 

-> 15 Parlamentarier:Innen 

 

Vorstellung des Antrages  

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung über 800€ 



9j, 5e, 1n; -> angenommen 

 Antrag auf 

Freischaltung von 

Geldern für die 

Hochschulwahlen 

Nathalie Nabernik – List F.I.S.H verlässt die Sitzung. 

-> 14 Parlamentarier:Innen 

 

Vorstellung des Antrages 

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung 

14j, 0e, 0n; -> angenommen 

 

 Antrag 

Fahrkostenübernah

me fzs MV 

 

Vorstellung des Antrages 

Kostenübernahme von max. 1.500€ Fahrkosten von drei Delegierten. 

 

Vorschlag, die Kosten zu halbieren auf 750€. 

Gegen-Rede, bei 1500€ belassen. 

 

Jermias Bub – List F.I.S.H tritt der Sitzung bei 

->15 Parlamentarier:Innen 

 

Abstimmung über 1500€ 

11j, 2e, 1n; -> angenommen 

 

 Finanzantrag 

Kassensysteme 

der Cafés 

 

Vorstellung des Antrages 

Neue Kassensysteme mit monatlichen Kosten über 5 Jahre für insgesamt 

11750,4€ (gemäß dem gewünschten System der Referent:Innen) 

 

Kosten können nicht für 5 Jahre genehmigt werden. Zahlungspflichte 

Beschlüsse, welche mehr als ein Haushaltsjahr überspannen, brauchen eine 

satzungsgemäße Mehrheit. 

 

Emine Bosten – Liste bie:ne verlässt die Sitzungi 

->14 Parlamentarier:Innen 

 

Abstimmung über 1 Jahr mit 2351€ 

10j, 4e, 0n; -> angenommen 

 

 Finanzierung 

KESE,  

Kritische 

Erstsemestereinfüh

rung 

 

Vorstellung des Antrages 

Gesamtkosten von 393€ 

 

Anmerkung, dass evtl. Mehr Geld für die Verpflegung anfallen wird. 

 

Abstimmung über 393€ 

14, 0e, 0; -> angenommen 

 

Ramon Herrmann temporär abwesend 

 

 Finanzantrag FSR 

Architektur, ESE 

Keine Vorstellung, Antragsteller:In nicht anwesend. 

 



 Antrag wird nicht weiter thematisiert, keine Abstimmung. 

 Antrag FSR 

Informatik, ESE 

 

Vorstellung des Antrages 

Gesamtkosten von 2300€ 

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung über 2300€ 

12j, 1e, 0n; -> angenommen 

 

 Antrag FSR 

Wirtschaft und 

Media 

Vorstellung der Anträge, beide sind identisch. 

Gesamt 6450€ 

Media 4200€ 

Wirtschaft 2250€ 

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung gemeinsam über beide Anträge in Höhe von 6450€ 

13j, 0e, 0n; -> angenommen 

 

 Studienbezogene 

Projektförderung, 

Soziale Arbeit im 

Fußball 

 

Antragsteller:In nicht anwesend. 

 

Antrag wird nicht thematisiert, keine Abstimmung. 

 

 

 Nachfinanzierung 

eines Events im 

Café Zeitraum 

 

Vorstellung des Antrages. 

Über Gelder in Höhe von 188,02€. 

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung über 188,02€ 

12j, 1e, 0n; ->angenommen 

 

 

Ramon Herrmann wieder abwesend 

 

 Finanzantrag FSR 

MK, 

Erstsemesterbegrü

ßung 

Vorstellung des Antrages 

Gelder von 1200€ 

 

Keine Fragen 

 

Abstimmung über 1200€ 

14j, 0e, 0n; -> angenommen 

 

 Nachträgliche 

Finanzierung für 

das Sommerfest 

der Fachschaft MN 

Vorstellung des Antrages 

Gelder von 527,21 € 

 

Rückfrage zu den Sitzgelegenheiten und Grund des nachträglichen Antrages. 

 

Abstimmung über 527,21€ 

11j, 2e, 1n; ->angenommen 



 

 

   

Jeremias Bub – Liste F.I.S.H verlässt die sitzung 

13 Parlamentarier:Innen 

 

 Diverse Fragen 

 

 

Rechenschaftsberichte 

Tätigkeiten des Präsidiums zu Rechenschaftsberichten, Beachtung Leitfaden. 

 

Protokolle 

Nicht alle überarbeitet, spät hochgeladen und nicht genehmigt. 

 

Wissenstransfer AStA 

Referate die dem Wissenstransfer in Form eines Eintrages im AStA-Wiki nicht 

nachgekommen sind. 

 

    ag bafög & studienfinanzierung 

    ag design 

    ag enthinderung & immigration 

    ag öffentlichkeitsarbeit 

    cafe glaskasten 

    ref. für finanziell und kulturell benachteiligte studierende 

    ref. wohnen & familie 

 

Referate die dem Wissenstransfer in Form eines Eintrages im AStA-Wiki 

nachgekommen sind. 

    ref. antifaschismus (ungenügend) 

    ref. campus dieburg (sehr ausführlich) 

    ref. gesundheit & sport (sehr ausführlich), teilweise auch durch linh (co-ag-

leitung enthinderung & immigration), da einige projekte gemeinsam betreut 

wurden/ noch werden 

    ref. hochschulpolitik intern (sehr ausführlich) 

    ref. international relations (nur zu einem projekt: tvstud) 

    ref. ökolog. nachhaltigkeit (sehr ausführlich) 

    ref. vielfalt & gleichberechtigung (ausführlich) 

 

Email-Verkehr 

Lange Antwortzeiten des Präsidiums, unbeantwortete Emails. 

 

Anträge 

Löschung von Anträgen, die vom Antragsteller zurückgezogen worden sind mit 

der Bitte, diese zu löschen, die während der Sitzung vorlagen, wird kritisiert.  

Des Weiteren wird kritisiert, wie mit den formell falsch gestellten 

Abwahlanträgen umgegangen wird. Es wird ebenfalls erwähnt und darüber 

diskutiert, ob und wann Anträge als fristgerecht zu betrachten sind. Hintergrund 

dabei ist, dass ein Antrag nach der Einladung eingegangen ist und somit nicht 

behandelt, werden konnte. 

 

 



Ordnungsrufe 

Es wird um die Dokumentation von Ordnungsrufen des Präsidiums im Protokoll 

gebeten.  

 

 

 Nachtrag TOP 3 

 

 

 

 

 

Antrag 

Lehmbauwerkshop 

SOSE 23 am 

Fachbereich 

Architektur 

 

Antrag auf GO, Wiederaufnahme TOP 3 

Keine Gegen-Rede 

 

 

 

 

Vorstellung des Antrages. 

Gelder in Höhe von 400€ 

 

Anmerkung, weil studienbezogenes Projekt sind bis zu 1518€ möglich. 

 

Abstimmung über 1518€ 

11j, 2e, 0n; -> angenommen 

 

  Anmerkung an das Präsidium, die Emails bzgl. den studienbezogenen Projekte 

mit dem Finanzreferenten, abzulegen in der Cloud, oder mit Hinweis zu 

versehen, dass es eine Absprache mit dem Finanzreferenten gab. 

 

6 Rechenschaftsberi

chte 

 

Anmerkungen, die Rechenschaftsberichte in den Ordner der jeweiligen Sitzung 

und zusätzlich in das Archiv der RBRs zu laden. 

6.1 Studentische 

Vertretung im 

Verwaltungsrat des 

Studierendenwerks 

 

Es wird darum gebeten, vom entsprechenden Referenten einen 

Rechenschaftsbericht einzuholen. 

7 Leitfaden StuPa 

und AStA 

 

Erinnerung Rechenschaftsberichte Rechtzeitig abzugeben. 

8 Neuigkeiten aus 

dem AStA 

 

Hinweis auf die Petition für das deutschlandweite Bildungsticket für 19 €. 

 

Am 20.09. nachmittags ist eine gemeinschaftliche Kundgebung in Darmstadt 

zur Kampagne der GEW . 

 

Nächste Woche 15.09. ist Klimastreik. 

 

9 Informationen und 

Verschiedenes 

 

Hinweis an die Anwesenden sich an der Kampagne von TVStud zu beteiligen 

und Informationen darüber weiterzuverbreiten. 

 Ende 20:17 
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